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ПЯТИЛЕТКИ УВЕРЕННЫ Й ш и т
Об итогах выполнения Государственного плана промышленностью РСФСР в I квартале 1977 года

Р а б о т н и кп п р ом ыш л е и н о- 
сти Российской Федерации, 
соревнуясь за достойную 
встречу 60-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции, вы
полнили план первого квар
тала 1977 года по общему 
объему реализации продук
ции и производству многих 
важнейших видов изделий. 
Об этом сообщает ЦСУ 
РСФСР.

Прирост промышленного 
производства по сравнению 
с первым кварталом прош
лого года составил 5;2 про
цента. Производительность 
труда возросла на 4,2 про
цента.

Квартальный план реали
зации продукции выполнен 
всеми промышленными ми
нистерствами и ведомствами 
РСФСР, промышленностью 
городов М оскеы и Ленингра
да, автономных республик, 
краев и областей, кроме Ту
винской АССР, Новгород
ской, Костромской, Кемеров
ской, Тюменской, Иркут
ской, Читинской и Сахалин
ской областей.

Производство важнейших 
видов промышленной про
дукции в первом квартале 
1977 года по республике со
ставило: электроэнергия — 
191 миллиард киловатт-ча
сов, нефть (включая газовый

конденсат) — 115 миллио
нов тонн, газ — 39,1 милли
арда кубических метров, 
уголь — 101 миллион тонн, 
сталь — 20,4 миллиона
тонн, готовый прокат черных 
металлов — 14,1 миллиона 
тонн, железная руда — 21,3 
миллиона тонн, минеральные 
удобрения (в условных еди
ницах) —  11 миллионов
тонн, химические волокна и 
нити — 156 тысяч тонн, 
турбины — 3,9 миллиона
киловатт, станки металлоре
жущие — 27 тысяч штук, 
в том числе станки с число
вым программным управле
нием —- 1,2 тысячи штук,

приооры, средства автома
тизации и запасные части к 
ним — на 563 миллиона 
рублей, средства вычисли
тельной техники и запасные 
части к ним — на 274 мил
лиона рублей, автомобили— 
445 тысяч штук,, тракторы 
— 66,7 тысячи штук, ком
байны зерноуборочные — 
26,1 тысячи штук, ткани 
всех видов — 1.862 миллио
на квадратных метров, ра
диоприемники и радиолы — 
1,3 миллиона штук, телеви
зоры — 953 тысячи штук, 
холодильники — 907 тысяч 
штук, стиральные машины 
—- 530 тысяч штук, мото

циклы и мотороллеры — 
203 тысячи штук.

Улучшились технико-эко
номические показатели рабо
ты производственных объе
динений и предприятий.

В сообщении ЦСУ РСФСР 
отмечается, что при выпол
нении квартального плана в 
целом по промышленности 
отдельные производствен-, 
ные объединения и предпри
ятия не выполнили задания 
по реализации и поставкам 
продукции, росту производи
тельности труда и накопле
ниям. у.

Коллективы производст
венных объединений и пред
приятий в ходе социалисти
ческого соревнования при
нимают меры по устранению 
имеющихся недостатков, по
вышению эффективности 
производства, улучшению 
качества работы и досрочно
му выполнению заданий вто
рого года десятой пятилетки.

(ТАСС).

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж
Н А  П О Л Я Х  

« О К Т Я Б Р Я »

Желто-голубые тракторы 
далеко видны в пустом поле. 
Их не заслоняют и редкие 
березовые колки, просматри
ваемые насквозь. Еще не об
жита, неуютна земля, толь
ко освободившаяся от снега. 
Но все увереннее и шире 
гул тракторов. Два «Казах
стана» в этот день работали 
на Кудринских полях, выис
кивая места повыше, посу
ше. За сцепами борон вытя
гивались ровные взрыхлен
ные полосы.

— Сегодня пробное боро
нование зяби, — говорит 
звеньевой Валентин Марко
вич Князев. —* До этого мы 
бороновали многолетние 
травы, сделали около 570 
гектаров, - •.

Трудно поддается обра
ботке еще топкая пашня. Но 
механизаторы приспособи
лись: сначала трактор один 
переползает низину, а потом 
с помощью троса перетаски
вает сцеп борон. Причем 
надо отметить и такую де
таль: на сцепах установлены 
ящики для сбора всевозмож
ного хлама: камней, обрыв
ков троса, пней и т. д. Эго 
забота о чистоте поля.

— Плоховато сегодня ра
ботать, — говорит тракто
рист Б .'В . Алимпиев, — но' 
завтра будет лучше, а после

завтра еще лучше.
Совхоз «Октябрь» непло

хо подготовился -к севу. Се
мена соответствуют посев
ным стандартам, а техника, 
как мы уже убедились, вы
шла в поле. (Здесь не хвата
ет только катков). Продума
но, кажется, все: утверждены 
условия социалистического 
соревнования, определена 
оплата труда, техника за
креплена за механизатора
ми. Есть план-график весен
них полевых работ.

Нет проблемы и с кадра
ми. Все механизаторы про
шли зимой переаттестацию, 
заново подготовлено еще 10 
человек в Рыбаловском фи
лиале Аенновского ,СЛТУ.

Подготовка площадей под 
посев здесь ведется пятью 
тракторами в две смены: в 
первую — звено В. М. Кня
зева. во вторую — звено 
В. Я. Малофеева.

По совхозу в юбилейном 
году поставлена задача по
лучить с гектара зерновых 
по 17 и Кукурузы — по 250 

, центнеров. Первые шаги 
для этого уже сделаны: в
почзу внесено 20 тысяч тонн 
оргйничбских и 500 тонн ми
неральных удобрений. И ‘ но

дк

— С . этой • задачей .мы в 
. б л и ж а иш и с' дни справ и м с я,
.'тем более такая сухая пого
да —- \на'до торопиться, t 
говорит' В. М. ,Князев. ; Он 
с а д ит с я в к а б и н у, . «  трактор, 
тяжело оседая в сырой поч
ве, двигается дальше по по
лю. А за ним, чуть приот
став, ведет свой «Казах
стан» Б. В. Алимпиев.

А. СОЛОВЬЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: на полях 
совхоза «Октябрь»; звенье
вой В. М. Кпязев; тракто
рист Б. В. Алимпиев прове
ряет бороны.

Фото В. Рыбалова.
Томский район.

Работники сельского хозяйства! На
стойчиво боритесь за осуществление 
решений XXV съезда КПСС, добивай
тесь повышения эффективности сель
скохозяйственного производства! Луч
ше используйте землю, технику, удоб
рения, все материальные ресурсы!

(Из Призывов ЦК КПСС).

ЖИЛИЩНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
Ч Е Т К И Й  Г Р А Ф И К

Ш ироко развернув • социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 60-летия Великого Октября, 
коллективы Томского домостроитель
ного комбината и ремонтно-строи
тельного управления манометрового 
завода выступили с инициативой: вы
полнить полугодовой план по вводу 
жилья досрочно — к 19 июня — дню 
выборов в местные Советы. Бюро Том

ского горкома КПСС одобрило пат
риотический почин строителей и при
звало все коллективы предприятий 
строительства, транспорта, строй
индустрии и заказчиков поддержать 
эту важную инициативу.

Сегодня в нашей газете выступает 
А. Кутьин — бригадир ДСК со статьей 
«Жилищному строительству — чет
кий график».

Томск-Кемерово
Так выполнили социалистические обязательства трудящ иеся 

соревную щ ихся городов Томска и Кем ерова за первый квар
тал 1977 года (в процентах)

Наименование показателей Томск Кемерово

План по реализации промыш
ленной продукции 101,3 100

О бъем реализации к соответствую 
щему периоду прошлого года 107,1 103,8

План по производительности труда 
в промышленности 101,8 99,9

Производительность труда к соответ
ствую щ ему периоду прошлого года 107,2 102,3

План по производству товаров 
народного потребления 102,0 98

Производство товаров народного 
потребления к соответствую щ ем у 
периоду прошлого года 105,5 107

План строительно-монтажных 
работ 85,9 75

Объем строительно-монтажных ра
бот к соответствую щ ем у периоду 

. прошлого года 103,3 113

План производительности труда 
в строительстве 97,7 97

Производительность труда в строи
тельстве к соответствую щ ему 
периоду прошлого года 106,6 104

Ввод жилья в эксплуатацию : 
в процентах от годового плана 
в квадратных метрах жилой площади 
План товарооборота 
О бъем товарооборота к соответ-

8,7
15.417

97,5

104,7

9,4
19.623

98,7

105,5ствую щ ему периоду прошлого года
План бытового обслуживания

101,1населения 100,1
О бъем бытовых услуг к соответ

ствую щ ему периоду прошлого года 106,3 108

План доходов в городской бю джет 103,2 101,1

В лесном цехе области

ПЛАН ПЯТИ МЕСЯЦЕВ 
- К  9 М АЯ

Более 50 бригад, экипажей, рамных потоков и звень
ев нашего комбината выполнили план четырех месяцев к 
107-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина. Среди 
лесосечных, коллективов впереди бригады В. И. Гречаева, 
И. Д. Ларионова и Ф. Ф. Бруха. На вывозке — экипажи 
в составе В. Доброва и Г. Терентьева, А. Свириденко и 
В. Нурланова из Томского лесопункта, М, Боровцов-а и 
А. Морена, Ю. Исакова и Г. Блохина из Калтая, тимиря
зевские водители В. Шампоров и А. Шевергин.

Хорошо идут дела рамных потоков, возглавляемых 
А. Нестеровым, А. Кобой, Л. Судневым. На погрузке пи
ломатериалов отличились бригады И. Родионова и В. Шу
тя.

Радуют итоги работы всего коллектива. К 20 апреля 
план по реализации продукции был перевыполнен почти 
на 100 тысяч рублей.

Победители продолжают задавать тон и . на предмай
ской трудовой .вахте. Высоких показателей добились 
бригады нижних складов, под руководством И. Литвинова, 
М. Бирюка, А. Киселева, П. Донца. Лучшие коллекти
вы стремятся выполнить пятимесячный план к 9 Мая.

П. АНИКИНА,
инженер отдела труда и заработной платы Томского
ЛИК, член рабкоровского поста газеты «Красное

знамя».

ОПЫТ И РАСЧЕТ
РАБОЧИЙ ПЛАН ТРАНСПОРТНО ПОСЕВНОГО ОТ- одна за другой с поля на гю- 

РЯДА Г. Ф. КОТОВА ИЗ КОЛХОЗА «РОССИЯ» ЗЫ- ле.
РЯНСКОГО РАЙОНА, Главное же в рабочем

плане — обязательное, стро-
В нашей газете уже сооб- ставлена задача добиться то- гое и тщательное выполне- 

щалось о высоких обяза- го, чтобы труд в поле для ни о всех запланированных 
тельствах этого отряда. Он молодежи явился не только агротехнических ( приемов 
решил в юбилейном году по- хорошей практикой, но и под неослабным контролем 
лучить по 26 центнеров зер- школой рабочего воспитания, их качества, 
на с гектара и по 350 цент- Последовательность рабо- —• Конечно, — рассужда-
неров зеленой массы куку- ты звеньев предполагает на- ет Григорий Федорович Ко- 
рузы. Об этом Г. Ф. Котбв иболее рациональное и про- тов,.— можно чуть помель- 
заявил на районном совеща- изводительное нспользова- не вспахать, где-то оставить 
нии механизаторов. ' ние техники. Из этого исхо- сорняки на поле, недосеять

Отряд, возглавляемый им, диди ' в отряде, составляя или оставить на поверхно- 
— сплоченный коллектив: В маршруты движения машин. ' сти незаделавными семена, 
нем закончилось формиро- Выглядеть это будет так: по недосмотру ^уменьшить 
вание подразделений. Созда- после внесения минеральных • норму удобрений — случа- 
но семь звеньев во главе с удобрений начнется прибив- лось такое в отряде, — но 
наиболее опытными мастера- ка влаги, затем культивация -все это нельзя относить к 
ми. Каждому поручен опре- с целью уничтожения сорня- мелким недостаткам. Это — 
деленный вид работ. ков, предпосевное боронова- брак, обман. Обман себя, то-

В составе звеньев есть на- ние в два следа и сев. Эти варящей, колхоза. Но землю 
чинающие трактористы. До- операции будут переходить не обманешь. Она не проща

ет неуважения, а . за любовь 
и заботу щедро платит уро
жаем.

На сев отводится лишь 
десять рабочих дней. За это 
время должно быть засеяно 
470 гектаров пшеницы сорта 
«скала». Есть в достатке се
мена (второго класса). На 

,260 гектарах разместится 
овес (семена третьего клас
са). 350 гектаров займет ку
куруза. Все зерновые будут 
посеяны по хорошо удобрен
ной зяби. На каждый гектар 
пашни будет внесено по два 
центнера минеральных удоб
рений.

Намечено сеять в основ
ном -узкорядным способом, 
частично перекрестным, с 
одновременным внесением 
минеральных удобрений и 
обязательным последующим 
прикалыванием почвы.

В отряде 29 механизато
ров. В их распоряжении 18 
тракторов и необходимая 
прицепная техника. Все ма

шины готовы к работе.
Предстоит засеять почти 

1,100 гектаров. Чтобы уло
житься в - срок, люди будут 
работать в две смены.

Механизаторы уже выеха
ли в поле. Начали с внесе
ния минеральных удобре
ний. Гудят в поле тракто
ры...

Н. БОРИСОВ. 
Рабочий план отряда Г. Ф. 

Котова комментирует глав
ный агроном колхоза «Рос
сия» Г. М. Ушаков:

— В первую очередь мне 
хочется отметить, что меха
низаторы взяли на себя вы
сокое обязательство, не рас
полагая для этого никакими 
«особыми» условиями. Бо
лее того, в Туендатском от
делении, где работает отряд 
Григория Федоровича Кото
ва, земли главным образом 
серые, лесные. Они могут 
стать высокоплодородными 
и в состоянии дать до 30 
центнеров зерна с гектара.

Но для этого, как говорят, 
надо приложить руки, много 
труда, знаний.

Все это учитывали меха
низаторы при составлении 
рабочего плана сева. Взяты 
в расчет и возможные худ
шие условия весны.

В этом отношении прош
лый год показал безошибоч
ность расчетов. В крайне не
благоприятных погодных ус
ловиях весны, лета и осени 
в Туендатском отделении со
бран лучший урожай в рай
ские — по 25,6 центнера зер
на с гектара.

Какая же создана для это
го основа .нынче? Первыми 
в колхозе механизаторы от
деления освоили севооборот 
и каждую культуру разме
щают по . наилучшим пред
шественникам. Отряд будет 
сеять пшеницу по кукурузе, 
овес — по пшенице.

При этом будет внесено 
достаточно минеральных 
удобрений. Они имеются

в полном наборе, согласно 
картограммам: фосфорные,
калийные, азотные.

Сам Григорий Федорович 
родился и вырос на этой зем
ле, знает, в чем нуждается 
каждый ее клочок, и немало 
прикладывает усилий, чтобы - 
каждое поле получило во
время все, что ему требует
ся.

Предусматривается широ
кое применение передовых 
агроприемов. В частности, 
вслед за севом будет прове
дено прикатывание. В поль
зе его механизаторы убеди
лись на собственном опыте. 
На прикатанном поле доль
ше сохраняется влага ,в поч
ве, лучше заделываются се
мена, а это повышает уро
жайность на 3— 4 центнера с 
гектара.
■ Правление колхоза одобри
ло и утвердило рабочий-план 
отряда Г. ф. Котова и увере
но, что механизаторы достиг
нут цели.

Е С Т Ь
Ф О Н Т А Н !

Хорошим подарком 
Первомаю стал промыш
ленный фонтан, получен
ный вчера из палеозоя 
нефтеразведчиками Ва- 
сюганской экспедиции на 
скважине .Ка 4  Ннжне-Та- 
баганской площади. Двад
цать пять кубометров неф
ти и 38  тысяч — газа да
ет скважина в сутки.

Геологическое управле
ние досрочно выполнило 
полугодовой план приро
ста запасов.

Вест и со ст роек

Эффективность
п о д р я д а

Бригадный подряд в управ
лении строительства получает 
все большее развитие. Уже 11 
брмгад треста Тощкжилстрой 
работают по методу Н: Злоби
на. В первом квартале ими 
освоено 626 тысяч рублей — 32 
процента от общего объема 
строительно-монтажных работ. 
А в .СУ-13 этого треста под
рядным методом выполнено в 
первом квартале 54 процента 
всех работ.

В домостроительном комби
нате 17 бригад осваивают под
рядным строительным потоком 
97,8 процента всех строитель
но-монтажных работ. Встали 
на путь подрядного хозрасчета 
в треста Спёцстроймеханизация 
4 бригады, 6 экипажей. Про
писался бригадный подряд и у 
автомобилистов Т омскстрой-
транса. Здесь в 1977 году ста
ли работать по новому методу 
4 бригады. А это — 70 водите
лей машин.

Итоги работы бригад подво
дятся еженедельно. В первом 
квартале победителями стали: 
среди каменщиков — бригада 
М. Т. Сеня из СУ-13 треста 
Томскжилстрой, добившаяся 
выработки 1,75 кубометра в 
день при норме 1,2; среди от
делочников — бригада делега
та XXV съезда КПСС М. Б. 
Сироткиной из УОР-5 треста 
Томскпромстрой] среди мон
тажников — бригада Ф. И. 
■Лира из ДСК: среди экипажей 
— коллектив сваебойной уста
новки Н. А. Шуманского.

Всего в первом квартале в 
управлении строительства на 
бригадном подряде работало 
23,1 процента от общего коли
чества рабочих, ими освоено 
44,3 процента всех строитель
но-монтажных работ.

Строители -  селу
Коллективы управлений 

Химстрой и Томского терри
ториального . управления 
строительства заключили 
между собой договор на со
циалистическое соревнова
ние по строительству сель
скохозяйственных объектов.

Облсов-проф под-вел .итоги 
соревнования за I квартал. 
Победителем признано уп
равление строительства. В 
этом большая заслуга строи
телей СУ-2 треста Томск
промстрой, УМ-1 и управле
ния Спецстрой-1 треста 
Спецстроймеханизация, ко
торые успешно работают на 
-возведении свинокомплекса 
на 108 тысяч голов. В пер
вом квартале при задании в 
150 тысяч рублей они осво
или 231 тысячу.

Хорошо работает бригада 
Ю. П. Потапова из СУ-2, до
бившаяся 164,4 процента 
выработки норы в день, эки
паж сваебойной установки 
Н. А. Шуманского и. другие.

Коллективу, возводящему 
свинокомплекс, вручено пе
реходящее Красное знамя 
облсоюрофа.

/

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я ; 28 апреля 1977 года

П а р т и й н а я
Ж И ЗН Ь С Т И Л Ь  Р А Б О Т Ы  К О М И Т Е Т А

Служить народу
Так случилось, что при об

разовании Советского района 
на его территории оказались 
областной драмтеатр, филар
мония, писательская органи
зация, музыкальное учили
ще — организации, где ра
ботают основные силы худо
жественной интел лигб'лции 
нашего города. Особая роль, 
которая принадлежит ей в 
идейно-политическом, нрав
ственном и эстетическом 
воспитании советских людей, 
в формировании их духовных 
запросов, требует от партий
ных комитетов постоянного 
внимания к деятельности н 
идейно-политическому воспи
танию артистов, музыкантов, 
писателей, художников, твор
ческой молодежи.

Такого внимания наш рай
ком проявлял поначалу явно 
недостаточно и был справед
ливо подвергнут критике на 
бюро областного комитета 
партии. В постановлении бю
ро обкома КПСС «О работе 
Советского райкома, КПСС 
по идейно-политическому 
воспитанию художественной 
интеллигенции» отмечалось - 
►недостаточное внимание пар
тийных комитетов к маркси
стско-ленинскому образова
нию художественной интел
лигенции, ее политическому 
информированию. Отмеча
лось, что принижена роль 
партийных организаций в ре
пертуарной политике, твор
ческой жизни коллективов.

Сразу после постановления 
бюро областного комитета 
партии о‘но обсуждалось в 
райкоме КПСС и во всех 
партийных организациях. 
Были утверждены планы ме̂  
роприятий для устранения 
недостатков.

Больше внимания райком 
КПСС, первичные организа
ции стали уделять маркси
стско-ленинскому образова
нию художественной интел
лигенции. С этой целью вто
рой год работает при райко-- 
ме КПСС лекторий. Тема 
его — «Духовный мир со
ветского человека, основные 
Факторы его формирования». 
Слушатели — артисты теат
ра, филармонии, работники 
библиотек, писатели, препо

даватели детских .музыкаль
ных школ. Перед ними вы
ступают ученые, ' Журнали
сты, партийные работники.

Совершенствуется система 
политического информирова
ния художественной интеллй- 
геиции. Периодически вы
ступают перед ней секретари 
райкома и горкома КПСС, 
советские и хозяйственные 
руководители. Этому способ
ствуют и ежеквартальные 
встречи с партийным акти
вом города, вечера вопросов 
и ответов. Стали традицией 
регулярные беседы секрета
рей райкрма партии с адми
нистрацией и художествен
ным руководством учрежде
ний культуры ло вопросам 
репертуара, творчества, ук
репления материальной базы 
учреждений культуры.

Райком КПСС больше 
взимания уделяет повыше
нию роли партийных органи
заций в творческих коллек
тивах. На бюро райкома был 
обсужден вопрос «О работе 
партийной организации фи
лармонии по идейно-полити
ческому воспитанию творче
ской интеллигенции». Во 
всех творческих коллективах 
партийные собрания, заседа
ния бюро проходят регуляр
но, в их подготовке и прове
дении систематически прини
мают участие ответственные 
работники районного, город
ского и областного комитетов 
партии. На обсуждение соб
раний выносятся проблемы 
идейно-воспитательной рабо
ты, репертуарной политики, 
создание здорового мораль
ного климата в коллективах.

В музыкальном ’ учйлище, 
к примеру, собрание обсуди
ло роль коммунистов в про
паганде эстетических зйаний 
в городе и области в свете 
решений XXV съезда КПСС. 
Коммунисты филармонии ве
ли речь о повышении творче
ского мастерства молодежи. 
Всюду прошли партийные 
собрания о ленинском стиле 
работы и о повышении . дей
ственности стенной печати.

Слушаются отчеты комму
нистов. Партийные организа
ции стали полнее использо
вать право контроля за дея
тельностью администрации.

Важным руководящим до
кументом для всех творче
ских коллективов стало по
становление ЦК КПСС «О 
работе с творческой моло
дежью». В областной филар
монии приводится в систему 
профессиональная учеба мо
лодежи, взяты под контроль 
организация творческих от
четов музыкантов, сольные 
концерты. В театре идет 
смотр-конкурс молодых ак
теров, в музыкальном учи
лище — отчетные концерты 
молодежи.

Бюро районного комитета 
партии обсудило также воп
рос об участии художествен
ной интеллигенции в комму
нистическом воспитании тру
дящихся. Положительно оце
нен тот факт, что в репер
туаре областного драмати
ческого театра чаще появля
ются рабочая тема, русская 
классика. Томские писатели, 
как известно, выпустили к 
XXV съезду партии сбор
ник произведений о городе 
нефтяников.—  Стрежевом и 
теперь готовят новый сбор
ник о тружениках села. Сде
лали новые авторские заявки 
наши композиторы Н. Ф. Ов
чинников, К. М. Ланин, 
С. А. Королев.

Получило дальнейшее 
развитие содружество кол
лектива областного драмати
ческого театра с заводом 
«Сибэл-ектромотор». Прово
дятся совместные тематиче
ские вечера рабочих и арти
стов, спортивные мероприя
тия. Передовики «Снбэлект- 
ромотора» входят в состав 
художественного совета те
атра. Коллектив завода, как 
правило, становится первым 
зрителем новых спектаклей.

По инициативе партийной 
организации созданы два 
клуба любителей театра — 
при ТГУ и Доме пионеров.

Заключен договор о твор
ческом содружестве в деся
той пятилетке и Томского 
подшипникового завода с об
ластной филармонией. В нем 
предусмотрены мероприятия 
по совместной организации 
досуга, пропаганда музыки в 
рабочих общежитиях.

Коллектив музыкального 
училища стал пропаганди

стом прекрасного на Том
ском заводе резиновой обуви. 
Перед рабочей аудиторией 
преподаватели училища и 
студенты выступают с отчет
ными концертами. Училище 
шефствует и Над. труженика
ми АсиновокоВо района.

В городе и области стало 
проводиться ' значительно 
больше встреч художествен
ной интеллигенции с трудя
щимися. Только в Первом 
квартале 1977 года коллек
тивом областной филармо
нии дано для сельских тру
жеников более 300 концер
тов, из них 80 — для лесо
заготовителей.

Для улучшения работы по 
идейно-политическому воспи
танию художественной ин
теллигенции, укрепления 
творческих связей с трудя
щимися при райкоме КПСС 
создан внештатный отдел, 
который возглавляет заслу
женная артистка РСФСР 
Л. И. Долматова.

Партийными организация
ми театра, филармонии, от
деления Союза писателей, 
музыкального училища раз
работаны планы по подготов
ке к 60-летнему юбилею на
шего 'государства, готовятся 
специальные концертные 
программы, новые спектак
ли. Театр покажет спектакль 
по произведению С. Залыги
на «Соленая падь», симфо
нический оркестр филармо
нии начал цикл концертов, 
посвященных 60-летию Ок
тября. Вокально-инструмен
тальный ансамбль филармо
нии готовит к юбилею Ок
тября программу из произ
ведений сибирских компози
торов.

«Для истекших лет ха
рактерна дальнейшая акти
визация деятельности твор
ческой интеллигенции, кото
рая вносит все более весо
мый вклад в. общепартий
ное, общенародное дело 
строительства коммунисти
ческого общества», •-— гово
рил на XXV съезде КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев. 
Этой благородной задаче по
священа и работа художест
венной интеллигенции наше
го города. От партийных ор
ганизаций района' в большой 
степени зависит сила творче
ской энергии, с которой писа
тели, работники театра, му
зыканты формируют духов
ные запросы томичей, воз
действуют на идейные пози
ции трудящихся.

Т. НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
заведующая отделом про
паганды н агитации Со
ветского райкома КПСС.

ИЛИ

?

П о  следам  н а ш и х  

в ы с т у п л е н и й  

«< Верить 
не верить?»

В газете «Красное зна
мя» 22 февраля с. г. была 
опубликована под таким 
заголовком реплика. В ре
дакцию пришли ответы.

Как сообщили заведую
щий промышленно-тран
спортным отделом Том
ского горкома КПСС В. В. 
Енгалыч-ев и главный ин
женер объединения Томск- 
стройматериалы Н. П. 
Кривых, директору заво
да стеновых материалов 
В. Н. Першину было пред
ложено принять меры по 
устранению допущенного 
отставания. В марте на за
воде осуществлены орга
низационно - технические 
мероприятия: организова
на формовка кирпича в 
две смены, укреплена ре
монтная служба,, цех по 
выпуску лицевого кирпича 
своевременно обеспечи
вался сырьем. Горком 
партии усилил контроль 
за работой предприятия. 
Коллектив завода в марте 
и в первом квартале 1977 
года успешно справился с 
планом.

П р и н е с л и
и з в и н е н и я

Более 30 лет прорабо
тала в ветеринарной сети 
П. Виноградова, из- них 
более половины — при 
Малиновском ветучастке. 
Трудилась Добросовестно, 
а когда пришла пора ухо
дить на пенсию, ей даже 
никто спасибо *Де сказал 
за честный груд.' Старую 
труженицу это, естествен
но, обидело, о чем она и 
написала в редакцию. Ее 
письмо «На пенсию ухо
дят раз в жизни» было 
опубликовано в «Красном 
знамени» 12 марта.

Как сообщил редакции 
начальник ветотдела про
изводственного управле
ния сельского хозяйства 
облисполкома В. Михеев, 
письмо было обсуждено 
на общем собрании вете
ринарных специалистов и 
рабочих Томской станции 
по борьбе с болезнями жи
вотных. Бывшей ветсани- 
тарке Малиновского вет- 
участка П. Виноградовой 
принесено извинение.

Главному ветврачу стан
ции тов. Теплову и за
ведующим ветеринарными 
участками Томского рай
она указано на невнима
тельное отношение к кад
рам.

ИНЖЕНЕР ОТДЕЛА 
АСУ А. Ф. КОРОЛЕВА — 
ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ ПРО

ПАГАНДИСТОВ ЗАВОДА 
РЕЖУЩИХ ИНСТРУМЕН
ТОВ. ОНА ВЕДЕТ ЗАНЯ

ТИЯ В ШКОЛЕ ОСНОВ 
МАРКСИЗМА - ЛЕНИНИЗ
МА.

Фото В. Казанцева.

Р  е п о р т а  ж  У Р О К

М А С Т Е Р С Т В А
На днях в Томске проходил зональный конкурс слесарей и 

сварщиков объединения Россельхозтехника. В нем участвова
ли лучшие представители этих профессий из Приморья, Бу
рятии, Забайкалья, Тувы, с Сахалина, из Хабаровского и Крас
ноярского краев, Иркутской, Кемеровской и Томской обла
стей.

— Целью конкурса было выявить лучших из лучших, обме
няться опытом, —  говорит заместитель председателя Том
ского областного объединения Сельхозтехника Г. Д . Камы- 
шинцев. — Соревновались в мастерстве люди, без которых 
немыслимо современное сельскохозяйственное производст
во. Конкурс нас многому научил. Мы видели, например, кзк 
работают опытные сварщики, которые на каждо.й операции 
экономят 50— 60 процентов установленного времени. И сде
лали для себя соответствующие выводы по подготовке спе
циалистов.

Да, томичам надо делать выводы — победа не- за ними. 
Первое место на конкурсе среди самых опытных сварщиков 
занял представитель Читинской области В. Д. Лесков, вто
рое —  сварщик с Сахалина В. А. Пискуноз и третье — В. П. 
Некрасов из Кемеровской области. Среди слесарей победил 

1 Н. Г. Вельбик из Приморского края.
Добившийся первенства среди молодых сварщиков Анато

лий Устинов (Кемеровская область) сказал:
— Мы благодарим томичей за гостеприимство. Но хочется 

пожелать, чтобы в следую щ их конкурсах участвовало больше 
молодежи — это ведь завтрашние специалисты села...

— На этом конкурсе мы убедились, —  продолж ает его 
мысль Г. Д . Камышинцев, —  что нужны грамотные специали
сты. Ведь некоторые слесари и сварщики — те, кто добился 
победы, — доказали, что в технических вопросах они разби
раются не хуже инженеров. Любой хороший сварщик по ны
нешним меркам долж ен иметь как минимум среднее техни
ческое образование.

Лучшего успеха из томичей на конкурсе добился В. В. Ми-

халькозский , (Томское районное объединение 
ка), занявший четвертое место.

НА СНИМКЕ: момент соревнования.

Сельхозтехни-
С

А. АЛЕКСЕЕВ.

Ф ото  Е. Лисицына.

ОБЛАСТНОЙ РАБСЕЛЬКОРОВСКИЙ СМОТР

РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ, 
ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

9вв
В области продолжается общественный смотр эффек

тивности использования сырья, материалов и топливно- 
энергетических ресурсов. Рейдовая бригада побывала на 
базах треста Томлеестрой и управления Томскснаб.
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зе № 2, это мнение значи
тельно укрепилось. Там тоже 
новый руководитель — И. К. 
Невядомская. Небольшой 
коллектив, возглавляемый 
ею, трудится напряженно. 
Отсюда и результат: чистота, 
нет нарушений в правилах 
складирования.

Весомую помощь по наве
дению порядка мог бы ока
зать общественный смотр, 
но, к сожалению, в Томск- 
снабе ограничились только 
организацией комиссии в уп
равлении. Какая уж Tyi мас
совость!

Руководители Томскснаба, 
рассчитывая который уж год 
перейти в , новые складские 
помещения, намного ослаби
ли внимание к работающим 
базам. Это совершенно не
правильно.

Складской комплекс, соо
ружаемый в Предтёченске, 
конечно, снимет многие про
блемы. Это будет высокоме
ханизированное, вполне сов
ременное хозяйство. Но 
строится этот комплекс дол
го. Его первая очередь долж
на была войти в эксплуата
цию еще в прошлом году.

— Сдерживают пуск, —> 
сказал нам исполняющий 
обязанности начальника 
Томскснаба В. В. Водопья
нов, — генподрядчик —• 
трест Томскжилетрой и его 
субподрядные организации 
— участок Сибстальконст- 
рувция, управления Сиб- 
элеПтромадтаж, Сибсантех- 
мовдаж. Трест Томсктранс- 
строй не закончил подъезд
ные пути. Строительно-мон
тажные работы надо форси
ровать.

В рейде участвовали:
A. ХРАМЧЕНКО, бри- 
гадир грузчиков базы 
№ 1, член цехового ко
митета; Е. ХОБОТИЛО- 
ВА, кладовщица базы 
Томлесстроя; Г. ЛЕЛЮ- 
ХИНА, инструктор обл- 
совпрофа; Н. ЗВЕРЕВ, 
заведующий отделом 
производственной рабо
ты и заработной платы 
облсовпрофа; А. ПИКО, 
главный механик Том
ского электролампово
го завода; Э. ЕРОХИ
НА, заместитель на
чальника Томскснаба;
B. ЛУГИН, инспектор
областного комитета на
родного контроля;
В. ЗАПЛАТИН, наш

корр.

•  НИЖНЕ
ЛУГОВАЯ, 37-а

— это адрес базы треста 
Томлеестрой, посещение ко
торой оставляет тягостное 
впечатление.

Из окон нового здания 
УПТК треста Томлеестрой 
(управление производствен
но-технологической комплек
тации) видна новая склад
ская площадка. Там же 
смонтирован первый кран.

Начальник УПТК В. В. 
1£угаченко добродушно ска
зал нам;

—• Вот если бы приехали 
в мае...

Эти слова не нуждаются в 
переводе. Переедем, мол, на 
новое место — порядок бу
дет полный.

На существующей базе 
складские помещения обвет
шали. Удивляет: как зимова
ли? В щели, которые можно 
было заделать, наверняка 
задувал снег. Уж тут-то ни
каких капитальных затрат не 
надо.

Под ногами хлюпает грязь, 
в лужи весело смотрит солн
це. На стене висит призыв
ный плакат: «Соблюдай пра
вила складирования».

И как же соблюдаются 
эти правила? Прямо в воду 
сгружены... электрические 
плиты. Их 20 штук (заме
тим, стоимость каждой — 46 
рублей). В другом углу — 
плиты-утеплители, которые 
сложены, правда, не в воде, 
но под открытым небом и 
поэтому приходят в негод
ность. Свалены как попало 
бочки с сухой краской, от
крыты ящики с плиткой

стеклянной, керамической, 
краснеют рулоны с металли
ческой сеткой. Хватит при
меров? Можно добавить: ле
жат открытыми вентилято
ры, дозаторы.

В складах множество из
делий, материалов, лежащих 
без движения. Экономисты 
их называют неликвидами. 
Инженер УГ1ТК В. П. Безю- 
ков показал список (около 
ста позиций, примерно на 
30 тысяч рублей —• точной 
суммы никто не назвал). Мы 
спросили: «Как вы распоря
дились с неликвидами?».

— Возьмем с собой на но
вую базу. 4

Кстати, среди неликвидов 
можно увидеть и полезные 
вещи, например, трубные 
тройники, водяные уровни. 
Ведь где-то они нужны! Хо
роший хозяин, переезжая на 
новую квартиру, всегда кри
тически осматривает свое 
хозяйство, а тут...

18 июля 1975 года эта ба
за и базы Томскснаба про
веряла комиссия народного 
контроля. . Были сделаны 
серьезные замечания по 
хранению товаро-материаль
ных ценностей, залежалым 
товарам, охране территории. 
Руководство базы клятвенно 
заверило тогда, что исправит 
все недостатки. Но воз и ны
не там.

Напрашивается вопрос: а
что делала общественность? 
Смотр, ради которого мы 
приехали, не проводился, о 
нем никто толком не зЦает. 
Главный инженер УПТК 
А. А. Семенов так отреаги
ровал на вопрос: «Смотр?.
Слышал, но..». Заместитель

начальника УПТК А. К. Ко- 
лотов прямо сказал: . «Не 
знаю». Председатель рабоче
го комитета О. П. Ковзель 
немного" подумала: . «По-мое
му, комиссии по смотру у 
нас нет».

Адрес базы указан точно. 
Это не «медвежий угол», ку
да могли бы с опозданием 
прийти указания. База раз
мещена в областном центре, 
где и трест Томлеестрой, ру
ководители которого почему- 
то мало ею занимаются.

® НАДЕЖНЫ ЛИ 
ТЫЛЫ!

или О порядках на двух 
базах одного управления.

База № 1, которой руко
водит новый директор В. Н. 
Жиров, — крупная: в пер
вом квартале объем товаро
оборота составил 5 миллио
нов рублей при плане 4 ;82 
миллиона. Она снабжает ма
териалами промышленность 
и стройки области..

Складские помещения яв
но малы. Поэтому часть ма
териалов хранится либо на 
инвентарных открытых стел
лажах, либо на площадках, 
а также за территорией ба
зы.

В этот день на территории 
базы было людно. Сновали 
люди, погрузчики, машины.

-— Централизованная до
ставка, — говорит В. Н. 
Жиров, — пока не полная; 
примерно 70 процентов. По
этому клиенты, сами приез
жают, ворошат. Порядок со
блюсти трудно.

Трудно, да. Но и в этих 
условиях можно сделать 
больше. Ведь ценные мате
риалы, такие, как мягкая 
кровля, фанера, бумага, кар
тон, хранятся явно непра
вильно.

Когда мы побывали на ба-
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Жилищному строительству -  четкий график
Во время коммунистиче

ского субботника родилась 
на комбинате идея: выпол
нить полугодовой план ко 
дню выборов в местные Со
веты — 19 июня.

Каждый понимал, что за
дачу мы себе наметили 
очень сложную. Ведь обыч
но основную часть жилья 
комбинат вводил в конце го
да. Достаточно вспомнить, 
что в прошлом году в по
следнем квартале было вы
полнено 55 процентов годо
вого плана по жилью. Это 
самая что ни на есть штур
мовщина. А где штурмовщи
на, там и недоделки, и брак. 
Потому большинству и по
нравилась идея равномерно
го графика введения жилья.

На открытом партийном 
собрании ДСК, где обсужда
лась наша инициатива, при
сутствовало много народа. 
Пришли не только строите
ли, но и работники завода 
КПД. И это понятно, по
скольку без четкого снабже
ния стройплощадок деталями 
домов мы план, конечно, не 
выполним. И приятно было 
услышать о том, что завод
чане, а конкретно коллектив 
четвертого цеха, еще седь
мого апреля взял повышен
ное социалистическое обяза

тельство — выполнить план 
полугодия к 19 июня. Зна
чит, не мы одни переживали 
за дело. Значит, у нас много 
единомышленников.

Но принять обязательство и 
вы ступить с обращением — 
это еще полдела. Нужно орга
низовать весь производствен
ный процесс так, чтобы наши 
намерения обрели реальное 
воплощение. Чтобы ни на 
стройплощадке, ни в цехах не 
было ни минуты  простоя. Ма
ло того, необходимо, чтобы 
весь технологический поток 
возведения ж илы х домов не 
давал брака. Для этого нужно 
мобилизовать Максимум резер
вов. А это значит, прежде все
го важно навести порядок у 
себя в доме. Потому на собра
нии и состоялся далеко нели
цеприятный разговор. Каждый 
высказал наболевшее.

Например, завод крупнопа
нельного домостроения. Слабо 
осваиваются здесь мощности. 
Заводу пора уже работать с 
полной отдачей, а он все еще 
на среднем ходу идет. А  то и с 
отставанием. Во многом при
чиной этому — низкая куль
тура производства. В цехах 
нет порядка — отсюда и брак, 
и снижение объемов. Пара
докс: среди предприятий
стройиндустрии КПД — самый 
современный. Его первый цех 
— сердце завода. А условия 
работы здесь далеки от требо
ваний современности. Видимо, 
потому и заболеваемость в 
первом цехе наиболее высокая, 
и план коллектив выполняет с 
большими трудностями. Ведь 
уже в первом квартале КПД не

додал целый дом улучшенной, 
семьдесят пятой, серии. Раз
ные причины можно назвать: 
слабое материальное снабж е
ние, нехватка специалистов и 
т. п. Но главное, по-моеМу, в 
самих нас, в отношении к де
лу.

Посмотрите: в первом квар
тале из-за прогулов потеряно 
на ДСК — 250 и на КПД — 638 
человеко-дней. Не выпущ ено 
продукции соответственно на 
45 и 72 тысячи рублей. Вот он 
— пятиэтаж ны й дом-то — нуда 
улетел! Табельный учет в та
ких условиях дести очень 
трудно. Кроме того, на терри
торию  постоянно заезжаю т не
понятно чьи машины. И непо
нятно, куда увозят продукцию  
завода. Да вот недавно сто ру
лонов рубероида исчезло.

Мы, строители, к продукции 
завода порой относимся вар
варски. Оставляем на площад
ках раствор, двери, балкон
ные окна, перекрытия. Мон
таж ники  иной раз столько бе
тона нальют — целые горы. Пе
рерасход, да к тому же отде
лочникам  потом мастерками 
эти глыбы долбить очень не
сподручно. Мы как-то прики
нули: Ю  — 15 процентов строй
материалов остается на объек
тах. Значит, экономия — это 
еще один наш важнейший ре
зерв.

ДСК ведёт строительство 
единым технологическим по
током. .Метод самый про
грессивный. Но, в свою оче
редь, требующий ответствен
ного отношения к делу каж

дого, кто задействован в по
токе. Мы заходим -в дом по
сле монтажников (о субпод
рядчиках я скажу отдельно). 
По-хорошему они должны 
передать нам, отделочникам 
или субподрядчикам, объе
мы работ. Но у нас почему- 
то так ведется, что никакой 
сдачгьгвриемки Ъбъекта не 
бывает. Вот и получается: 
наклеишь обои на стены, а 
перед самой сдачей дома бе
гут монтажники арматуру 
обрезать. Или как заливают 
бетон, так и уходят — опа- 

. лубку даже разобрать не 
желают. Вот и сейчас дом 
№ 6 стоит почти заброшен: 
вовремя штрабы не продол
били, и дом до сих пор сдать 
нельзя.

Чтобы подобного не случа
лось, мне думается, службе 
главного строителя необхо
димо жестче следить за ра
ботой всех звеньев в потокэ. 
Особенно обращать внима
ние -на качество. У нас же 
пока практически нет про
межуточного контроля. А 
это совершенно необходимо. 
Тогда не будет Иван кивать 
на Петра.

Особо о субподрядчиках. 
Много у нас нареканий к ним. 
И к сантехникам, и к электри

кам. Иногда, верно, по при
вычке (например, ж алуемся, 
что сантехники сдерж иваю т 
нас, но ведь малярные работы, 
заделну, затирку можно вести 
и параллельно с ними), но ча
ще всего по справедливости.

Благоустроительные работы 
ведут для нас управления 
треста Спецстроймеханизация. 
Как они делают это,4 судить мо
ж ет каждый, кто бывал на 
Каштане. Вопреки всем распо
ряжениям  и нормам, здесь не 
сделано благоустройство на 
объектах еще четырехлетней 
давности. Я понимаю, что рабо
та у землероев более подвер
жена сезонности, чем наша. 
Но ведь нужно планировать 
так, чтобы летом делать все 
необходимое,' сосредоточивать 
все усилия на ж илищ ном  
строительстве. А они нахвата
ют объектов и у нас, и в 
Промстрое, т а м ’ землю  поковы
ряют, здесь асфальт начнут 
кла сть— глядишь, и зима 
началась, благоустройство де
лать нельзя.

Мне думается, что вина в 
этом и наших инж енерных 
служб, которые занимаю тся 
непосредственно субподрядчи
ками. Зачастую  они идут на 
поводу у, как мы их назы ва
ем, «субчиков», вслепую 
подписываю т им завыш енные 
процентовки.

Наш  производственно-дис
петчерский отдел вовремя и 
конкретно утверждает планы 
субподрядчикам. Вся бумажная 
сторона в полном порядке. А 
вот если спросить, какой объ
ем работ субподрядчики вы
полнили на данный момент, 
никто не ответит. Доброго кон
троля нет.

Субподрядчики не участвую т 
в технологическом потоке.

Этим  заранее они как бы ста
вятся в особые условия и от
ветственность перед нами не
сут формальную. Была в про
шлом году попытка ввести в 
поток электриков. Бригада 
Светкина прошла специализа
цию на домах семьдесят пятой, 
серии и подписала со строи 
телями договор. С тех пор мы 
эту бригаду больше не видели: 
говорят, где-то в Томскжил- 
строе работает. Спрашивается: 
зачем нужно было специализи
ровать коллектив и тем более 
подписы вать договор о содру
жестве? Просто насмеш ка над 
людьми какая-то.

Я вот уже десять лет на 
стройке и столько же слышу 
нарекания в адрес субпод
рядчиков. Наше руководст
во не может найти выход из 
положения. Мне уж подума
лось, что нет выхода, что 
везде так. Оказалось, есть. У 
нас же, на Каштаке, два до
ма возводил Химстрой. Так 
мы туда всей бригадой, как 
на экскурсию, ходили. Все у ’ 
химстроевцев шло по поря
дочку: монтаж, сан- и элект
ротехнические работы, по
том отделка и новоселье. И 
построили быстрее нас, и 
качество отделки лучше. Вот 
так и надо работать.

Я, конечно, простой рабо
чий н, может быть, в орга
низационных вопросах. не 
совсем разбираюсь, но мне 
кажется: до тех пор, пока
субподрядчики не будут с 
нами в одной упряжке, 
воз будет и ныне там. Нуж
но свои кадры растить, а не 
рассчитывать на помощь то
го же новокузнецкого дяди 
(там трест Запеибсантехмон- 
т&ж). А то сейчас только и

слышишь разговоры: т:
бригаду перебросили куда 
то, то детали какие-то ещ< 
не подвезли с базы. Своя ба 
за необходима. Или же ш 
первых порах хотя бы суб 
подрядчикам помочь имею 
щиеся базы укрепить. И; 
иногда тоже можно понят:
— из ничего чего-то не еде 
лаешь.

И последнее слово к за 
казчику. Конечно, если мь: 
решили дать полугодово{ 
план к 19- июня, самому за 
-интересованнЪму партнеру
— заказчику нужно тож< 
проявить расторопность. Вс 
втором квартале мы наме 
рены сдать девятиэтажныг 
дом на̂  Каштане. Это реаль 
но в том случае, если буду: 
вовремя доставлены лифты 
Если их не будет, вся наше 
затея провалится. А мне из
вестно, что заявка укса гор 
исполкома на лифты помече 
на четвертым кварталом 
Нужно срочно искать выхо; 
из положения. Ведь заказчш 
несет за своевременную еда 
Чу дома ответственность ш 
меньшую, чем строители.

Пусть не покажется все 
сказанное мной слишком 
пессимистичным. Я специ
ально остановился на самыз 
острых вопросах, поскольку 
взялись мы за очень слож
ное, но нужное дело. Решить 
все проблемы — значит 
прийти к успеху.

а : КУТЬИН,
бригадир отделочников
Томского домострои

тельного комбината.
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УТОЧНИТЕ СВОИ ПЛАНЫ, АГРОНОМЫ

В КОМПЛЕКСЕ С ВЫСОКОЙ АГРОТЕХНИКОЙ
ОБ ОСОБЕННОСТЯХ »ие проведено на глубину за- ку проводить на полную глу- но перекрестному и узкоряд- где она возделывалась ранее, IОБ ОСОБЕННОСТЯХ 

ВЕСНЫ-77
Агрономы, все труженики 

полей, вдохновленные пись
мом Центрального Комитета 
КПСС о дальнейшем подъеме 
сельского хозяйства, изыски
вают наиболее эффективные 
пути решения поставленных 
задач, стремятся как можно 
лучше использовать огром
ные ресурсы, выделяемые го
сударством для развития 
земледелия.

По данным долгосрочного 
прогноза, агроклиматические 
условия текущего года будут 
отличаться от прошлого. 
Комплекс весенних полевых 
работ будет проходить при 
неустойчивой погоде, с ча
стыми возвратами волн хо
лода, иногда значительной 
интенсивности. Поэтому
неотложная задача агроно- 
мической службы всех сту
пеней состоит в том, чтобы 
внимательно проанализиро
вать складывающуюся обста
новку с учетом конкретных 
условий каждого хозяйства и 
на этой основе разработать 
в районе, колхозе, совхозе 
комплексные планы проведе
ния полевых работ.

Специалисты отдела по 
производству зер'ла и общим 
вопросам земледелия' про
изводственного управления 
сельского хозяйства облис
полкома и других ведомств, 
проанализировав эффектив
ность отдельных агротехни
ческих приемов в прошлые 
годы, обобщив предложения 
-научно - исследовательских 
учреждений, считают необ
ходимым обратить нынче 
внимание агрономов на сле
дующие вопросы.

ПРЕДПОСЕВНАЯ
ОБРАБОТКА ПОЧВЫ
В системе мероприятий 

по созданию высокого пло
дородия почвы и повышению 
урожайности сельскохозяй
ственных культур весьма 
важное место занимает пред
посевная обработка почвы. 
Она проводится прежде всего 
с  целью воспрепятствовать 
испарению влаги и сохранить 
в почве обильный запас воды, 
накопленный за счет осенних 
дождей и весенних талых 
вод.

Первым мероприятием в 
системе предпосевной обра
ботки является ранняя ве
сенняя лодборонка зяби, соз
дание рыхлого изолирующего 
слоя почвы и закрытие вла
ги.

Раннее весеннее боронова
ние — дело исключительно 
срочное, приступать к нему 
следует немедленно, как 
только подсохнут гребешки 
пашни и почва не будет ма
заться. Закончить эту работу 
надо за 4— 5 дней. Отсрочка 
или затяжка хотя бы на один 
день приводят к огромным 
потерям воды. Этот агро-, 
прием проводят тяжелыми 
зубовыми боронами в два 
следа на всей площади паш
ни, независимо ют того, какой 
культурой будет занято по
ле. Во избежание буксовки 
Колесных тракторов, сжима
ния почвы и образования 
глубоких борозд подборонку 
следует проводить гусенич
ными тракторами.

Второй задачей предпосев
ной Обработки почвы являет
ся создание благоприятных 
условий для посева, заделки 
семян, их активного прора
стания и появления дружных, 
полных всходов. Этим тре
бованиям отвечает такое со
стояние почвы, когда рыхле

ние проведено на глубину за
делки семян — на 6— 8 см, 
так, чтобы семена лежали на 
слегка уплотненном ложе и 
были покрыты сверху рых
лой почвой.

Предпосевной обработкой 
обеспечивается также уда
ление сорной растительности. 
Ранняя весенняя подборонка 
зяби провоцирует активное 
прорастание семян сорняков, 
которые уничтожаются пред
посевной культивацией и лу
щением почвы.

Возникает вопрос: какому 
орудию и способу предпосев
ной обработки почвы отдать 
предпочтение — боронова
нию, культивации, лущению 
или перепашке зяби?”

Опыт показывает, что на 
серых лесных почвах нашей 
области различные способы 
культивации; лущение и пе
репашка зяби по эффектив
ности примерно равноценны, 
и все они могут быть успеш
но применены в самых широ
ких масштабах. Для повыше
ния качества предпосевной 
обработки почвы культива
цию и лущение следует обя
зательно проводить одновре
менно с боронованием, объе
диняя для этой цели культи
ваторы и лущильники в один 
агрегат с боронами. При раз
дельном выполнении этих 
операций боронование прово
дится немедленно вслед за 
культивацией. ,

Эффективное плодородие 
почвы и. урожайность .сель
скохозяйственных культур 
определяются не только со
держанием в ней воды и ми
неральной пищи для расте
ний, но также и плотностью 
почвы.

Для придания почве опти
мальной плотности участки, 
предназначенные под зерно
вые, зернобобовые и техниче
ские культуры, достаточно 
лишь прокультивировать на 
6 — 8 см и пробороновать. 
Под картофель, корнеплоды 
и овощи потребуются допол
нительное глубокое рыхле
ние и перепашка зяби на глу
бину до 1(8— 18 см.

На излишне рыхлых поч
вах следует применить при- 
катывание. Но этот агротех
нический прием используют 
дифференцированно, с уче
том фактической плотности, 
влажности почвы и особен
ностей растений, под кото
рые предназначено поле. Его 
следует широко применять 
на весновспашке, перепашке 
зяби, а также на участках 
со значительной глубиной 
предпосевной культивации. 
Наиболее эффективно прйка- 
тывание под горох, кукурузу, 
лен, многолетние травы, ово
щи, корнеплоды и пшени- 
ЧУ-

К этому агроприему, как 
никакому другому, нужно 
относиться творчески, с уче
том свойств почвы. Прика- 
тывацие ‘не всегда бывает 
полезным: на почвах плот
ных, излишне влажных, лег
ко заплывающих оно приво
дит к переуплотнению и об
разованию почвенной корки, 
сильному иссушению земли и 
снижению vo-ожайности.

О ГЛУБИНЕ 
И ПРЕДПОСЕВНОЙ 

ОБРАБОТКЕ 
ВЕСНОВСПАШКИ

В хозяйствах нашей обла
сти до сих пор немалая пло
щадь пашни остается до вес
ны не вспаханной под зябь.

Многие . специалисты и 
практики земледелия счита
ют необходимым весновспаш

ку проводить на полную глу
бину пахотного слоя. Такая 
практика является ошибоч
ной, она противоречит науч
ным основам обработки поч
вы. Во-первых, глубокая 
весновспашка создает излиш
нюю рыхлость почвы на зна
чительную глубину, которая 
является не только бесполез
ной, но и вредн-ой для расте
ний. Во-вторых, вынесенный 
на поверхность нижний слой 
почвы бывает обеднен кор
невыми - остатками и ус
вояемой растениями мине
ральной , пищей. В-третьих, 
излишне глубокая весенняя 
пахота приводит к сильному 
испарению влаги н иссуше
нию почвы. Все это неминуе
мо сказывается на урожайно
сти. Поэтому весновспашку 
под зерновые, зернобобовые 
и технические культуры 
следует проводить на мень
шую глубину — на 14— 15 
см.

Очень важным является и 
выбор срока. Весновспашку 
лучше проводить при доста
точной физической спелости 
почвы, когда она хорошо кро
шится до мелкокомковатого' 
состояния и не мажется. Эго 
очень важное условие. Вред
но и запаздывание со вспаш
кой, так как каждый день 
промедления приводит к ог
ромным потерям почвенной 
влаги и к значительному сни
жению урожая.,

Обязательным условием 
высокого качества пахоты 
является вспашка с одновре
менным боронованием — 
вспашка плугом в агрегате с 
боронами, Весьма эффек
тивно предпосевное прика- 
тывапие весновспашки, преи
мущественно тяжелыми во
доналивными катками или 
кольчато-шпоровыми с допол
нительной загрузкой Их бал
ластом —• землей.

Весновспашку йод , карто
фель, корнеплоды, овощи 
следует проводить на боль
шую глубину, до 16— 18 см, 
а предпосевное прикатывание
— более легкими катками.
ОТ СЕМЕННЫХ ФОНДОВ 

— НАИБОЛЬШУЮ 
ОТДАЧУ

Область полностью обеспе
чена семемами зерновых и 
зернобобовых культур для 
ярового сева 1977 года. 
Большинство хозяйств имеет 
семена более высоких посев
ных качеств, в целом по об
ласти они все доведены до 
посевных кондиций по чисто
те, 84 процента отвечают 
требованиям стандарта но 
всхожести. Значительные 
партии семян имеют более 
высокую энергию прораста
ния — равную всхожести, и 
лишь в отдельных партиях 
она на 5— 10 процентов ни
же.

В отличие от прошлых лет 
у семян более, высокий аб
солютный вес. А хорошие ка
чественные показатели се
менного материала обеспечи
вают лучшую полевую всхо
жесть, силу роста — более 
дружные я сильные всходы, 
В зависимости от посевных 
качеств семян в каждом хо- 

-зяйстве следует определить 
нормы высева из расчета: 
пшеницы ■— 7 млн. всхожих 
зерен ‘на гектар, овса, ячме
ня — 6— 6,5, гороха — 1,2
— 1,3 млн.

С учетом посевных качеств 
определяют способы и сроки 
посева, глубину заделки се
мян, имея в виду, что преи
мущество должно быть отда

но перекрестному и узкоряд
ному способам сева.

Учитывая, что. в текущем 
году ожидается минимум теп
ловых ресурсов, очень важ
но провести сев каждой 
культуры в оптимальные — 
лучшие агротехнические сро
ки, Что позволит уберечь уро
жай от ранних заморозков и 
получить более качественное 
зерно на семена.

В первую очередь должны 
высеваться семена, имеющие 
высокую всхожесть и энер
гию прорастания, и на уча
стках, предназначенных для 
семеноводческих целей. Глу
бина заделки семян для пше
ницы — 3— 5 см, ячменя —• 
4— 5, овса на тяжелых поч
вах — 3— 4 и на легких — 
4— 5 см.

Опыт прошлых лет пока
зал, что в ряде хозяйств се
мена плохо заделывались 
при работе посевных агрега
тов на повышенных скоро
стях. В текущем; году в более 
широких масштабах приме
няется агрегатирование по
севных машин в сцепах, на 
колесных тракторах, что по
зволит обеспечить более ка
чественную заделку семян.

В хозяйствах области 
часть семян имеет понижен
ную всхожесть, особенно се
мена 1 овса. Их необходимо 
подвергнуть воздушно-тепло
вому обогреву. В теплые сол
нечные дни это делают непо
средственно в хранилищах: 
открывают двери и окна, се
мена рассыпают слоем 25 — 
30 см и перелопачивают. 
Обогрев семян можно прово
дить также на крытых подто
варниках.

Важная задача агрономи
ческой службы — обеспе
чить строгий контроль за ка
чеством .полевых работ, ре
шительно пресекая малей
шие факты бракодельства. В 
каждом хозяйстве следует 
шире развернуть борьбу за 
присвоение полям Знака 
качества под девизом: «Каж
дому полю — высокую агро
технику». В качестве работ 
•— гарантия высоких урожа
ев.

ЗАЩИТА РАСТЕНИИ
В мероприятиях по защи

те растений особое место 
должно быть отведено про
травливанию семян. Наблю
дения последних лет показа
ли, что высев непрэтравлен- 
ных семян ведет к распрост
ранению различных заболе
ваний и вредителей сельско
хозяйственных культур. Осо
бенно вредоносные корневые 
гнили - на посевах яровой 
Пшеницы. Поэтому следует 
своевременно и качественно 
протравливать семенной ма
териал. Кондиционные по 
влажности семена обрабаты
ваются за 2— 3 недели 
до посева. Заблаговре
менное протравливание спо
собствует повышению энер
гии прорастания семян и 
полевой всхожести до 5— 6 я 
более процентов, а также сти
мулирует рост и развитие ра
стений (урожайность повы
шается на 10— 15 процен
тов). Семена, с влажностью 
17 и более процентов про
травливают за 2— 3 Для до 
посева. Семена овса, ячменя 
лучше обрабатывать грано
заном, семена пшеницы и 
гороха — ТМТД. Протравли
вание должно проводиться с 
увлажнением.

Для снижения вредонос
ности корневых гнилей нуж
но избегать размещения по
севов пшеницы на участках,

где она возделывалась ранее, 
и учитывать, что менее всего 
подвержены этой болезни 
посевы овса.

В область поступают семе
на кукурузы различных сор
тов, часть из них ранее у нас 
не возделывалась. Во избе
жание сильного повреждения 
посевов этой культуры про
волочником необходимо опуя- 
рить семе*ла перед посевом 
12-процентным дустом гек
сахлорана по 1”5— 2 кг на 
центнер семян.

Кроме проволочника, посе
вам наносят значительный 
вред другие вредители (хлеб
ные полосатые блошки, клуб- 
•левый долгоносик и др.). В 
борьбе с ними помогают про
филактические меры, в част
ности проведение краевых 
обработок посевов суспензией 
гексахлорана, и в первую 
очередь посевов ячменя, 
гороха.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ
УДОБРЕНИЙ

Хозяйства области под 
урожай 1977 года имеют бо
лее 100 тысяч тонн мине
ральных удобрений. Органи
ческих заготовлено и выве
зено на поля более 1.700 
тысяч тонн. Разумное ис
пользование удобрений, без
условно, положительно ска
жется на формировании уро
жая всех сельскохозяйствен
ных культур.

При составлении плана ис
пользования удобрений необ
ходимо учесть следующее:

1. Все фосфоросодержа
щие гранулированные удоб
рения должны вноситься 
только в рядки с использо
ванием комбинированных се
ялок.

2. В каждом хозяйстве 
должны быть продуманы воз
можности. использования ми
неральных удобрений для 
прикорневой подкормки или 
же внесения их локальнб- 
лен точным с по собой, что 
значительно повышает эф
фективность вносимых ту* 
ков. ‘

3. Особенно тщательно 
нужно рассчитать нормы 
внесения минеральных удоб
рений на семеноводческих 
посевах, исключая излишние 
дозы азота.

4. Азотные удобрения 
лучше использовать под кор
мовые культуры, а также на 
естественных кормовых уго
дьях, сенокосах я пастби
щах, по 35— 40 килограммов 
азота на гектар.

5. Органические удобре
ния в первую очередь вно
сятся под кукурузу, карто
фель и овощи, а также в па
ровые поля.

При разработке плана ис
пользования минеральных 
удобрений следует учиты
вать, что они могут дать 
наибольшую отдачу в том 
случае, когда применяются 
в сочетании с высокой агро
техникой всего комплекса по
левых работ (посев доброт
ными семенами, высокое ка
чество обработки почв, стро
гое соблюдение сроков вы
полнения тех или иных ра
бот, борьба с сорняками 
и т. д.). Ошибочно поступа
ют те руководители и специа
листы хозяйств, которые 
считают,-что любые прорехи 
в агротехнике можно зала
тать высокими дозами удоб
рений. Лучше вносить удоб
рения в необходимых дозах 
на меньшую площадь, а не 
по принципу: меньше доза— 
больше площадь.

СЪЕЗД ОБЩЕСТВА 

« З Н А Н И Е »  РСФСР
Миллион 700 тысяч пред

ставителей интеллигенции и 
новаторов производства на
считывает в своих рядах об
щество «Знание» Россий
ской Федерации. Члены об
щества только в прошлом 
году прочитали в республике 
свыше 14 миллионов лекций.

26 апреля в Москве в 
Большом Кремлевском двор
це начал работу VI съезд 
общества «Знание» РСФСР. 
С отчетным докладом о дея
тельности общества вы
ступил председатель правле
ния академик И. Ф. Образ
цов.

В работе съезда принима
ют участие кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев и секретарь ЦК 
КПСС М. В. Зимянин.

Р АС Т УТ  
РЫБНЫЕ БОГАТСТВА

Крупнейший в Западной 
Сибири рыбопитомник со
здан на озере Чаны. Хозяй
ство получило от строителей 
комплекс нерестовых, вырос
тных, нагульных и зимо
вальных прудов, рассчитан
ных на получение десяти 
миллионов штук молоди са
зана я пеляди в год.

По оценкам специалистов, 
освоение мощностей питом
ника даст возможность 
вдвое увеличить рыбные бо
гатства этого крупнейшего 
из Озер Барабинской степи 
Сибири.

(ТАСС).

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И - З А С Л О Н !

БЕРЕЧЬ КАЖДЫЙ ГЕКТАР
Советские и сельскохо

зяйственные органы строго 
следят за бережным и раци
ональным использованием 
земельного фонда. Особое 
внимание обращается на не
допустимость сокращения 
пашни и других ценных уго
дий. Эти земли, а также ле
са первой группы независи
мо от размера их ' площади^ 
могут быть изъяты для' 
несельскохозяйственного на
значения в исключительных 
случаях и только по реше
нию Совета Министров 
РСФСР.

Правительство запрещает 
отвод гражданам участков 
под индивидуальное дачное 
строительство, оно также 
обязывает предприятия, ор
ганизации, учреждения, раз
рабатывающие полезные ис
копаемые открытым спосо
бом или проводящие другие 
работы, связанные с наруше
нием почвенного покрова 
(строительство дорог, тру
бопроводов, песчаных и гли
няных карьеров), сохранять 
снятый плодородный слой, 
чтобы потом привести участ
ки за счет своих средств в 
состояние, пригодное для 
использования в сельском, 
лесном или рыбном хозяйст
ве.

К сожалению, не всеми 
эти требования выполняют
ся.

Так, механизированная ко

лонна № 74 Запсибэлёктро- 
сетьстроя самовольно заня
ла для цвоей производствен
ной базы в ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко 4,5 гектара 
сельхозугодий.

Кол'пашевская ПМК объе
динения Союзтомскмелиора- 
ция сняла плодородный 
слой с трех гектаров лугов 
Нарымской государствен
ной селекционной станции и 
вывезла его на оформление 
откосов водоотводного кана
ла.

Аснновский лесопромыш
ленный комбинат самоволь
но занял в совхозе имени 
Ленина 27,3 гектара лугов 
под строительство и отвал 
отходов деревообработки. 
И это не первое нарушение 
Закона о земле дирекцией 
комбината. Землеустрои
тельная служба составляла 
акты на нарушения, которые 
рассматривались в Асинов- 
ском горисполкоме. Однако 
руководство комбината не 
сделало соответствующих 
выводов, более того, продол
жает занимать новые земли.

Строители предприятия 
РЭУ Томскэнерго захламля
ют сельхозугодья и леса, а 
при демонтаже электролиний 
не везде убирают «пасын
ки».

Медленно ведётся .' вос
становление нарушенных зе
мель при строительстве до
рог, трубопроводов. Пред
приятия объединения Томск-

автодор из 100 гектаров 
земли, подлежащей рекуль
тивации, привели в порядок 
20. Предприятия объедине
ния Томскстройматериалы 
должны рекультивировать 
50 гектаров земель. Объеди
нение Сельхозтехника отра
ботало 180 гектаров торфя
ных месторождений и не вос
становило ни одного.

Нерадиво порой относятся 
к земле ее же хозяева. Ру
ководители колхозов и сов
хозов предоставляют пашни 
под строительные участки 
для внутрихозяйственных 
нужд, обольщаясь мнимой 
экономией. Так, в 1976 году 
отвод земель для внутрихо
зяйственного строительства . 
составил по , области 100 
гектаров пашни. Кроме того, 
в хозяйствах на месте быв
ших населенных пунктов 
много плодородной земли. В 
ряде сел и деревень по раз
ным причинам образовались 
пустующие приусадебные 
участки, которые должны 
быть сведены в массивы и 
использоваться для общест
венных посевов.

Много земли пропадает 
из-за того, что вдоль дорог 
не выпахиваются широкие 
полосы, которые к тому же 
являются рассадниками сор
няков. Имеются пустующие 
земли вокруг ферм, полевых 
станов, колкой.

В хозяйствах области — 
порядка 30 тысяч гектаров

малопродуктивных много
летних трав свыше четырех
летнего пользования.

За 1966— 1976 годы ме
лиораторами области освое
но 91,3. тысячи гектаров но
вых земель под пашню, про
изведено коренное улучше
ние лугов и пастбищ на пло
щади 74Д. тысячи гектаров, 
осушено 13,5 тысячи, пост
роены оросительные системы 
на площади 5,5 тысячи гек
таров. Сделано немало, но 
при лучшей организации мо
жно было бы сделать боль
ше. а главное —  качествен
ней. Мелиоративные и куль- 
туртехнические работы вы
полняются не везде на долж
ном уровне, не сдаются 
своевременно в эксплуата
цию сельскохозяйственным 
органам, а последние далеко 
не по-хозяйски относятся к 
новым землям, в результате 
чего они зарастают кустар
ником или дают .низкую уро
жайность.

В колхозах и совхозах об
ласти медленно осваивают
ся севообороты, они состав
ляют - 49 процентов, тогда 
как в целом по РСФСР — 
85,7 процента.

Необходимо устранить 
имеющцеся недостатки, уси
лить контроль за охраной и 
правильным использованием 
земель, всесторонне способ
ствовать деятельности мест
ных Советов по изысканию 
и вовлечению в сельскохо
зяйственный оборот неис
пользованной земли, рацио
нальному применению каж
дого ее гектара.

н. животягин,
главный государствен
ный инсяектор по ис
пользованию й охране 
земель Томской обла

сти.

W I

Советский легковой автомобиль «Лада» пользуется по
пулярностью во многих европейских государствах. Маши
ну Волжского автозавода можно часто встретить на доро
гах Швейцарии, где она завоевывает симпатии вес боль
шего числа граждан. Только в этой стране продано уже 
свыше 11.000 автомобилей.

Советские «Лады» с успехом демонстрировались не
давно в Женеве на 47-м Международном автомобильном 
салоне, где были представлены лучшие образцы мирово
го автомобилестроения.

Фото П. Егорова. 
(Фотохроника ТАСС).
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Встречи в  Д е л и
ДЕЛИ, 26 апреля. (ТАСС). 

Находящийся в Индии с 
официальным визитом член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко имел 
сегодня встречу с премьер- 
министром Индии М. Десаи) 
А. А. Громыко передал 
'Премьер-министру Индии по
слание Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. .Бреж
нева.

В ходе обстоятельной бесе
ды, прошедшей в обстановке 
■Дружбы и взаимопонимания, 
были обсуждены фундамен
тальные вопросы советско- 
индийского сотрудничества и 
его дальнейшего развития, а 
также ряд важных междуна
родных проблем.

Выло выражено обоюдное 
с тр ем л е н и е irp и держ ивать ся 
курса на расширение и уг
лубление двусторонних от
ношений, строящихся на ос

нове советско-индииского до
говора о мире, дружбе и со
трудничестве. Обе стороны 
исходят из того, что сотруд
ничество между Советским 
Союзом и Индией является 
важным фактором мира и 
стабильности в Азии и во 
всем мире.

Сегодня А. А. Громьгко и 
министр иностранных дел 
Индии А. Б. Ваджпаи про
должили рассмотрение воп
росов советско-индийских от
ношений, а также обмен мне
ниями по узловым, пробле
мам международной полити
ки, в том числе обстановке 
«а южноазиатском субксЫти- 
ненте.

Переговоры, проходящие в 
дру шест вен ной обстановке, 
носят плодотворный, кон
структивный характер,

В тот Же день А. Б. Вадж
паи дал завтрак в честь А. А. 
Громыко, на котором состо
ялся обмен речами.

ВЫСТУПЛЕНИЕ И. БРОЗ ТИТО
БЕЛГРАД, 26 апреля. 

(ТАСС)., Единство коммуни
стов и народа, созданное в 
предвоенный период и во врет 
мя войны, должно и далее 
оказывать влияние на ны
нешнее и будущие поколе
ния. Без единства коммуни
стической партий не может 
быть единства народов, под
черкнул президент СФРЮ, 
Председатель СКЮ II. Броз 
Тито, выступая на заседании 

. ЦК Союза коммунистов Сло
вении, посвященном 40-ле- 
тйю создания компартии в 
этой республике. В начале 
войны у нас было 12 тысяч 
коммунистов, большинство 
из них погибли, сказал 
И. Броз Тито. Пролитая 
ими кровь не пропала даром. 
На их место пришли новые и 
новые поколения коммуни
стов. Ныне в Союзе комму
нистов Югославии 1,5 мил
лиона человек. Это 1,5 мил
лиона партийных бойцов, го
товых сражаться с любым 
врагом.

Перед нами стоят огром
ные задачи, сказал далее 
И. Броз Тито. (Наша револю

ция не завершена. В строи
тельстве .социализма мы еще 
не достигли всего того, к че
му стремимся и что собира
емся осуществить. На нашем 
пути нам встретится еще 
много врагов — и внутрен
них и внешних.

Нынешняя международная 
обстановка весьма сложная. 
Мы, коммунисты, должны 
быть готовы, если потребует
ся, к защите завоеваний, ко: 
торых мы добились в войне. 
Это и наш долг перед теми, 
кто пал в этой борьбе. Мы 
знаем, как защищать нашу 
страну. Сегодня, продолжал 
оратор, мы должны в этом 
духе воспитывать новое по
коление. Необходимо, чтобы 
все факты и события нашей 
истории были известны на
шей молодежи. Завтра имен
но она возьмет на себя роль 
продолжателя и защитника 
социализма в нашей стране. 
Югославские коммунисты за
служили доверие народа. И 
мы должны бороться, чтобы 
сохранить это дРверие, под
черкнул в заключение И. 
Броз Тито.

А н т и с о в е т с к и е  в ы сту п л е н и я  
в е г и п е т ск о й  п ечати

КАИР, 26 апреля. (ТАСС). 
Изо дня в день ряд органов 
египетской печати ведет ан
тисоветскую кампанию, стре
мясь извратить и предста
вить в недружественном 
свете политику Советского 
Союза, в том числе на Ближ
нем Востоке. При этом не
редко делаются ссылки на 
различного рода сомнитель
ные западные источники, ко
торые тесно связаны с Из
раилем и сионистскими кру
гами. Цель их очевидна. Они 
пытаются ослабить единство

действий арабских стран 
Против и м пери а лис ти ч ес к-о й 
агрессии, расколоть их на 
отдельные группировки, про
тивопоставить одну арабскую 
страну другой. Эти круги 
никогда не скрывали своей 
заинтересованности в том: 
чтобы подорвать связи араб
ских государств с Советским 
Союзом, который, как изве
стно, все эти годы неизмен
но был и остается на стороне 
арабских народов в их борь
бе против израильской агрес
сии, за освобождение окку
пированных территорий.

«Научная 
Сибирь » 
в Берлин©
БЕРЛИН, 27 апреля. 

Корр. ТАСС В. Абросимов 
передает: Флаги СССР и 
ГДР встречают всех, кто 
входит в один из выставоч
ных залов у подножия 'теле
визионной башни на площа
ди столицы — Александер
плац. Сегодня здесь в торже
ственной обстановке откры
лась выставка «Научная 
Сибирь», организованная Си
бирским отделением Акаде
мии наук СССР. Она впер
вые показывается в ГДР. Эта 
экспозиция, проходящая под 
знаком 60-летия Великой 
О к т ябр ь с к о й с оц и а л и с т и ч е- 
ской революции, рассказыва
ет о достижениях Сибирско
го отделения АН, отмечаю
щего в этом году 20-летие со 
времени создания.

На открытии выставки 
присутствовали члемы По
литбюро ЦК СЕПГ Г. Аксен, 
В. КроликоБский, Г. Миттаг, 
К. Науман, видные ученые 
республики, многочисленные 
представители общественно
сти столицы. Выставку от
крыл посол СССР в ГДР 
П. А. Абрасимов. Выступив
шие председатель президиу
ма Сибирского отделения АН 
СССР академик Г. И. Мар
чук и вице-президент Акаде
мии наук ГДР У. Гофман 
отметили плодотворность 
творческих контактов между 
научными центрами ГДР и 
СССР, углубляющееся со
трудничество ученых двух 
стран в различных областях 
науки.

Экспозиция, где демонст
рируется свыше 300 различ
ных экспонатов, аппаратов, 
приборов, красочных фото
графий, документов, свиде
тельствует не/только-о широ
ких масштабах деятельности 
Сибирокого отделения Ака
демий наук СССР. Она дает 
наглядное представление об 
истории Сибири и Дальнего 
Востока, огромных земных 
богатствах, динамичном эко
номическом развитии этого 
района за годы Советской 
власти.

Значительная . часть вы
ставки посвящена сотрудни
честву Сибирского отделения 
АН СССР с Академией наук 
ГДР. Сейчас около 20 сибир
ских научных институтов ра
ботают в т-ейлом контакте с 
родственными институтами и 
научными центрами респуб
лики. Ряд приборов и аппа
ратов, научных разработок, 
созданных в результате .сов
местных усилий, свидетель
ствуют о плодотворных науч
ных поисках 1 специалистов 
двух стран в таких областях, 
как ядерная физика, элект
роника, математика, физиче
ская химия, биология.

Выставка, которая про
длится до 25 мая, затем бу
дет показана в Магдебурге и 
Карл-Маркс-Штадте.

Н а  в е н с к о м  

ч е м п и о н а т е

ВЕНА, 26 апреля. (ТАСС). 
Матч чемпионата мира меж
ду сборными Финляндии и 
США завершился победой 
финских хоккеистов — 3:2 
( 1 :1 , 0 :0 , 2 :1 ).

Хоккеисты сборных ЧССР 
н Канады свой матч на чем
пионате мира завершили вни
чью — 3:3 (0:0, 2:3, 1:0).

Владимир Маркелов— чемпион СССР
ВИЛЬНЮС, 26 апреля, вые завоевал звание абсо-

(ТАСС). 19-летний москвич лютн'ото чемпиона СССР поспортивной .гимнастике. Его 
Владимир, Маркелов впер- сумма баллов — 111,95.

ОДИН ПРОТИВ 550
После четвертьфинального 

матча претендентов на пер
венство мира по шахматам 
со Спасским гроссмейстер из 
Чехословакии Властимил 
Горт провел в Рейкьявике 
необычный сеанс одновре
менной игры. Начав соревно
вание с4 200 соперниками 
сразу, он затем продолжал 
бороться и с теми, кто при
ходил на замену проиграв
шим. В общей сложности 
33-летний Горт встретился 
в этом сеансе с 550 шахма
тистами... Итог его выступ
ления — 477 побед, 63 ни
чьи и только 10 поражений.

Подобные рекорды фикси

ровались и раньше: преды
дущее высшее достижение 
было установлено 37 лет 
назад шведским гроссмейсте
ром Гедеоном Штальбергом, 
который встретился с 400 
соперниками (это было в 
1940 году в Буэнос-Айресе), 
победив 379 Из них.

За время сеанса, продол
жавшегося сутки, Горт про
шел, передвигаясь от одного 
шахматного стола к другому, 
20 километров. Каждый час 
он имел перерыв в 5 минут. 
После окончания сеанса 
Горт похудел на несколько 
килограммов.

(ТАСС).

*
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К р а с о т
в о х а пке

Дорогая редакция! Никогда я не писал в газету, 
но есть одна тема, которая меня волнует, — это ох
рана. луговых цветов.

Загородные полянки уже покрываются зеленым 
ковром с голубыми и белыми крапинками подснеж
ников. Самое время сказать о том, как.мы ведем се
бя на лоне природы. Едет ли человек на машине, 
мотоцикле или велосипеде, идет ли пешком, он обя
зательно норовит нарвать букет —- да побольше! — 
полевых, «ничейных» цветов.

Ученые давно бьют тревогу по поводу исчезнове
ния самых красивых благоухающих цветов. Вблизи 
города уже нет огоньков и марьина корня, подчи
стую выщипывается кандык сибирский. Нещадно 
выламывается черемуха. ' ., г ; ■

В-ряде областей страны исполкомы горсоветов 
приняли специальные решения, запрещающие мас
совый сбор н продажу многих видов цветов. В на
шем городе такого постановления нет. Зеленые пат
рули ограничиваются уговариванием. Надо бы при
влечь к ответственности опустошителен лугов, но 
на каком основании? Закон об охране природы в 
РСФСР рекомендует исполкомам местных Советов 
взять под особую охрану типичные, редкие и досто

примечательные объекты живой природы. Следует 
организовать заказники, где поведение отдыхающих 
будет строго регламентировано.

Сообщения зеленых патрулей о нарушителях За
кона об охране природы в РСФСР следует обсуж
дать по месту работы.

Что же. горожане останутся без цветов? Нет, 
продажа цветов должна быть сосредоточена в руках 
кооперативных и государственных организаций.” По
ка же природные ресурсы служат средством обога
щения любителей легкого заработка.

н. КОШКИН,
автокрановщик Томского участка Новосибир
ского специализированного управления треста 

Уралснбгндромеханнзация.

Летом 1975 года рейдовая 
бригада, созданная из чле
нов комиссии по охране при
роды совета молодых ученых 
Томского обкома ВЛКСМ и 
работников кафедры охраны 
природы университета, де
тально ознакомилась с ис
пользованием природных бо
гатств в Александровском 
районе. Замечания и выводы 
участников рейда были изло
жены в корреспонденции 
«Осторожно — нефть!», 
опубликованной в «Курьере 
Природы» 24 сентября 1975 
года.

В январе 1976 года газета 
опубликовала ответ главного 
инженера Александровского 
районного . нефтепроводного 
управления А. Межуева, в 
котором рассказывалось .. о 
мерах, предпринятых в свя
зи с отмеченными нами не
достатками. Уже тогда было 
ясно, что критика восприня
та серьезно, и реакция на нее 
последовала деловая.

В марте нынешнего года 
рейдовая бригада в составе 
профессора И. П. Лаптева, 
аспирантов университета 
В. В. Хахалкина и Н. И. 
Лаптева повторила свой 
маршрут по Александров
скому району. Райком КПСС 
оказал бригаде содействие, 
выделил автомашины и вер
толет для поездки на отда
ленные производственные 
участки.

А В Т О Р  В О З В Р А Щ А Е Т С Я  К ТЕМЕ

Отрадно отметить, что в 
целом за прошедшие два го
да в районе многое сделано 
для того, чтобы добыча и 
транспортировка нефти шли 
без ущерба для окружаю
щей среды. В Стрежевом по
строены и проходят пуско
наладочный период сооруже
ния по биологической очист
ке стоков, строятся очист
ные сооружения в централь
ном товарном парке. Посел
ковый Совет (заместитель 
председателя В. М. Сидоров) 
и депутатская комиссия по 
охране природы (председа
тель О. М. Лазарев) замет
но оживили работу по охра
не природы. В НГДУ созда
ны комиссия' по охране при
роды и цех научно-производ
ственных работ, который 
включает лабораторию по 
охране окружающей среды. 
Партийная организация
НГДУ обсудила вопросы ох
раны природы на своем соб
рании. Начала работу пер
вичная организация ВООП. 
К рейдам по охране природы

подключены посты «Комсо
мольского прожектора» и 
оперативный отряд.

В Стрежевом серьезно 
взялись за дело. Но в целом 
район по организации, охра
ны природы остается небла
гополучным. Организация 
ВООП, несмотря на оказан
ную помощь со стороны об
ластного совета общества, 
работает слабо. Ее председа
тель — заместитель предсе
дателя райисполкома А. А. 
Марущак, ссылаясь на заня
тость, не смог даже собрать 
заседание совета.

В районе не организовано 
соревнование первичных ор
ганизаций ВООП за достой
ную встречу 60-летия .Вели
кого Октября. По-прежнему 
хищнически, почти беспре
пятственно истребляются 
браконьерами запасы собо
ля и других пушных зверей, 
бесконтрольно вылавливает
ся рыба ценных пород. Нет 
порядка на маломерном 
флоте — подсланевые воды 
сбрасываются в Обь. По-

f  I I

прежнему загрязняют водое
мы неочищенными сбросами 
сельскохозяйственные, про
мышленные и автотранспорт
ные предприятия. На трас
се строящегося газопровода 
повалено немало делового 
леса, но ничего не предпри
нято для того, чтобы исполь
зовать его в народном хо
зяйстве.

На заседании бюро обла
стного совета молодых уче
ных недавно отчитывался 
секретарь Александровского 
райкома- ВЛКСМ Л. Н. Вле- 
сков. Вывод у членов бюро 
такой: райком ВЛКСМ за
нял позицию стороннего на
блюдателя.

Члены комиссии доложи
ли руководству района о ре
зультатах своей проверки. 
Нас . заверили, что отмечен
ные недостатки будут быст
ро исправлены. Хочется на
деяться, что так и будет.

И. ЛАПТЕВ, 
заведующий кафедрой 
охраны природы уни

верситета, профессор.

П О К А-

В воскресенье, 24 апреля, штаб по 
охране природы при комитете. ВЛКСМ 
университета провел рейд на закреплен
ной за ним территорий Потаповых . Луж
ков.

Сразу следует сказать, что нынеш
ней весной, на Потаповых Лужках значи
тельно больше порядка — сказалась ра
бота, проведенная здесь комсомольцами 
университета. И все же... Мьг застали 
трех: человек за подсочкой' берез. Ото
брали несколько ножей, топоров и даже 
ручную..дрель. Дважды пришлось прово
дить разъяснительную .работу по поводу 
зажженных костров. Один товарищ при
шел на берег со своим железным ящи
ком. Спрашиваем: «Зачем?». Отвечает: 
«Чтобы пожара не сделать». До чего же 
велика эта страсть — обязательно раз
водить костер даже в такую прекрас
ную теплую погоду.

Много на Потаповых Лужках детей. 
Их отдых не организован. Ради развле
чения ; они пускают палы.

В первый свой рейд мы не пригласи
ли сотрудника милиции, в последующие 
выходы пригласим, так как некоторые 
отдыхающие, в том числе и студенты, не 
видят опасности в разведении костров 
на лужайках с высохшей травой и лист
вой, на наши разъяснения отвечают гру
бостью. Очевидно, таких надо привле
кать к ответственности. Нам нужен, ко
нечно, и автотранспорт.

Как и в прошлые годы, мы не увиде
ли в этот воскресный день других дру
жин. Очевидно, комитетам комсомола 
вузов следует оперативнее подключать
ся к охране зеленой зоны.

Вчера к нам в штаб на персональной 
машине приехал начальник Томской 
экоплуатационно-гехнийеской конторы 
связи П. П. Чехов. Мы вернули ему рек
визированный во время рейда сборный 
инструмент ложка — вилка— нож, кото
рым Павел . Петрович срезал березовые 
ветки для своих детей. Мы составили 

‘ протокол, который передадим- в адми
нистративную КОМИССИЮ.

А. ВОЩЕНИИ, 
студент юридического факультета, 
комиссар оперативного комсомоль

ского отряда университета.
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Учениц школы К» 85 ле уроков большая группа веди, волки, лисы так при- 

г. Томска Наташу Ткач и юннатов приходит сюда, что- вязаны к детям, что позволя- 
Свету Кирьянову я сфото- бы помочь сотрудникам кор- ют погладить себя, поиграть 
графнровал в зооуголке пар- мить, поить и прогуливать с ними, 
ка имени Маяковского. Пос- зверей, чистить клетки. Мед- Фото В. Чупаченко.

волки задрали 45 овец. Ми- всю жизнь. • Если хищников 
нувщей осенью у села Иш- не преследуют, они упорно 
тан Кривошеинского района придерживаются облюбован- 
отстрелена волчица, задрав- ной местности.
шая 6 телят. Волков видели 
в Асиновском, Бакчарском и 
Кривошеинско-м районах.

На первый взгляд у вол
ка много сходства с овчар
кой, но дикий зверь крупнее 
собаки, передняя часть его 
тела поставлена выше. Голо
ва мощнее, лобная часть бо
лее выпуклая, спина от хол
ки покатая, живот поджа-

Волки никогда не про
мышляют поблизости от сво
его жилища, делают это на 
расстоянии 7-— 10 километ
ров и далее, что способству
ет сохранению выводков. 
Способны делать переходы 
до 80 километров. Охотятся 
преимущественно ночью, 
разделяясь на загонщиков и 
тех, кто поджидает в засаде.рый. Хвост опущен, с задни- д обыче;Ч ” мошет'^тжгь

ми ногами образует острый 
угол. Окраска очень измен
чива: от серо-черного до се- 
ро-белесового.

Своей обычной Мелкой ры
сью (трусцой) волк покры
вает. огромные расстояния,

3 н а й ж и в о т  н ы х ЦП пн
Р. о д н о г о к р а я т ш м ш ш

Вследствие интенсивного 
отстрела серый хищник был 
в наших , местах одно время 
редкостью. Но когда он стал 
все же появляться, некото
рые охотники не решались в 
него стрелять: а вдруг его
специально завезли. Ведь 
говорят же ученые, что волк 
— санитар, пользу прино
сит. Для того и создана 
Красная книга.

Нет, никто волков у нас в 
области специально не рас

селяет, и о занесении его в при необходимости 
Красную книгу речи пока долго идти на махах,
нет. Серых хищников еще коротке развить скорость до человека нет.

люоои дикии зверь, от полев
ки до лося и медведя, и лю
бое домашнее животное, 
вплоть до собаки, которых 
дерзко похищают прямо со 
двора на глазах у людей.

Волк известен своей про
жорливостью. Если голоден, 
способен съесть 10 кило
граммов мяса, обычная нор
ма — 2 килограмма в день. 
Раненый, может более полу
месяца голодать, а затем 
продолжать охоту. В пого
не за жертвой серый хищник 
неутомим, настойчив, беспо- 

может щацён. Достоверных сведе- 
 ̂а на- ний о нападении волка- на

много, и, поскольку они бе- 80 километров в час. Пры-
рут непомерные поборы с 
домашних животных, их 
уничтожают без всяких ог
раничений. Более того, за 
отстрел волка , установлена 
премия.

В Томскую область болки 
заходят’ из Новосибирской и 
Кемеровской областей. В 
прошлом году в совхозе им. 
Кирова Асиновского района

жок через препятствие ле
гок и силен.

Для волков типичен се
мейный образ жизни. Пары 
образуются практически иа

А. КОВАЛЬСКИЙ, 
заведующий отделом 
охоты областного обще
ства рыбаков и охотни

ков.
Рис. Н. Самокиша.

Редакция обращается к читателям — биологам, изы
скателям, охотникам — с просьбой дополнить рассказ о 
волке личными наблюдениями за его повадками . и обра
зом жизни. Просим немедленно сообщить редакции о ме
сте его появления.

ИЗ ЗАЛА СУДА

С ПЕТЛЕЙ ЗА
Охотник Кривошеинского 

райпотребсоюза Н. Ф. Пасеч
ник пригласил к себе в Ста
рый Ергай поохотиться пле
мянника — рабочего завода 
измерительной аппаратуры 
В. Г. Полосина. За система
тическое пьянство и низкую 
производительность труда 
(за год он сдал пушнины 
лишь на 136 рублей) Пасеч
ник лишен нрава выходить 
на промысел в тайгу. Тем не 
менее охота состоялась. В 
одну из петель, поставлен
ных Пасечником в Першин- 
ском госзаказнике, попался 
лось. Дядя с племянником 
устроили тренировочную 
стрельбу по живой мишени. 
Первым по стреноженному

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Ж Е С Т О К О Й  ь »
Сев за руль отцовского 

«Москвича», А. Ш лейхер от
правился за водкой и по пути 
умыш ленна сбил прирученного 
жителями села Иштан лосенка, 
которого дети в этот момент 
кормили рядом с полотном до
роги.

Свой «трофей» Ш лейхер пы
тался погрузить в багажник 
машины, но подбежавшие жен
щ ины не позволили.

3 о рч е г л а з ,  
голубые патрули!
Время вскрытия рек у многих рыб совпа

дает с периодом нереста. Первой, уже при, 
температуре воды + 4  градуса, нерестует щу
ка. Для выведения потомства она выбирает 
участки с низким уровнем воды, мягкой дон
ной или луговой растительностью. При темпе
ратуре + 7  градусов в пойму заходит язь. Че- 
баку и ельцу нужен прогрев воды до 12 граду
сов. Их Любимые места — мелкие речки, 
курьи,-заливы и протоки. Окунь нерестует од
новременно с язем и чебаком. Икра у него 
лентами прикрепляется на прошлогоднюю рас
тительность, через пять-шесть суток из нее 
выклевываются личинки.

Для нормального развития икры требуются 
устойчивый уровень воды и отсутствие замо
розков. При охлаждении воды до” +  3 градусов 
икра гибнет.

С 25 апреля по 25 мая запрещен лов рыбы 
(в том числе и удочками) во всей речной си
стеме Томской области, за исключением мате
риковых озер, не имеющих связей с рекой.

Долг активистов общества охотников и ры
боловов, первичных организаций ВООП, сель
ских школьников — способствовать сохране
нию молоди. Ну ни о выставить дозоры против 
браконьеров, следить за спадом воды. Там. 
где молодь может пропасть, следует своевре
менно прорыть каналы и помочь малькам уй
ти в «большую воду». Особые надежды ин
спекция рыбоохраны возлагает на голубые 
патрули-школьников.

В ВАСИЛЬЕВ, 
ихтиолог Томской инспекции 

рыбоохраны.

СВЕЖАТИНКОЙ
лосю с расстояния 20 мет
ров стреляет Полосин. Два
жды промахивается. Тогда 
свои способности бить напо
вал показывает Пасечник. 
Нарезав по мешку мяса, род
ственники отправились до
мой, но были задержаны.

Народный суд Кривошенн- 
ского района приговорил 
Н.Ф. Пасечника к одному 
году исправительных работ 
с отправкой на стройки на
родного хозяйства.

В. Г. Полосин приговорен 
к шести месяцам исправи
тельных работ с вычетом 20 
процентов из зарплаты.

Браконьерам предъявлены 
иск и штраф за добычу лося 
на 800 рублей.

Об этом рассказывалось - в 
48-м выпуске «Курьера приро
ды» (заметка «Жестокость»).

Как сообщила редакции ди
ректор Кемеровского коопера
тивного техникума облпотреб
союза С. А. Кудрявцева, посту
пок учащегося А. Ш лейхера 
обсужден на общем Комсомоль
ском собрании. Ему объявлен 
выговор с занесением в учет
ную  карточку.

ПЛАН
ПРОВЕДЕНИЯ ДЕМОНСТРАЦИИ 

ТРУДЯЩИХСЯ г. ТОМСКА 1 МАЯ 1977 года
В день международного 

•праздника трудящ ихся 1 Мая 
}977 года на площади Револю 
ции состоится демонстрация 
трудящ ихся . Начало дем онст
рации —  в 10 часов утра.

Д ля участия в демонстрации 
трудящ иеся прибывают на 
сборные пункты по м есту ра
боты и следую т на участки по
строения колонн.

Участники демонстрации в 
каж дом районе выстраиваются 
в две параллельные колонна! 
по 1C человек в ряд в каждой 
колонне. Расстояние меж ду 
колоннами предприятий, vm- 
реждений, учебных заведений 
— 5 метров.

Порядок построения внутри ' 
районных колонн —  по планам 
районных комиссий.

Дем онстрацию  открывают 
городские сводные колонны 
учащ ихся школ, профессио- 
ьэпк-но-технических училищ, 
средних специальных учебных 
заведений, городской студен
ческий строительный отряд и 
колонна спортсменов.

Коллективы предприятий, ор
ганизаций, учреждений и выс
ших учебных заведений прохо
д ят по площади Революции з 
своих районах в следую щ ем 
порядке : трудящ иеся Ленин
ского, Советского и Кировско
го районов.

С  площади Революции д е
монстранты следую т по про- 

. спекту ' Ленина и на М Ьсков-; 
ский тракт. .

Допуск на площадь Револю-, 
ции по специальным пропус
кам прекращ ается в 9 часов 30 
минут.

Движение всех видов тран
спорта, за исключением авто
машин по специальным пропу
скам , в квартале улиц Р. Лю к
сем бург, К. М аркса, Пушкина, 
Якозлеза, О ктябрьской , пео. 
Батеньксва, Набережной р'ёуй 
Ушайки, ул . Гагарина, Красно
армейской, М. Горького, Та
тарской, М осковского тракта, 
пооспектов Ленина, Кирова, 
Ф р ун зе  и Комсомольского 
прекращ ается с 8 часов 30 ми
нут утра до окончания, -демон
страции;

О тветственность за построе
ние колонн й организованное 
прохождение их во время д е
монстрации возлагается на 
руководителей и секретарей 
партийных организаций пред
приятий, организаций, учреж 
дений, учебных заведений.

Поддерж ание общественного 
порядка во время демонстра
ции возлагается на зам естите
ля начальника УВД  Томского 
облисполкома А. Р. Грачева.

Городская комиссия по
подготовке и проведению 

праздника 1 Мая.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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• 28 апреля. «Выбор цели» 
(две серии) — 19.

ТЕАТР

28 апреля “ спектакль «Дра
ма из-за лирики».

Начало — в 19 час. 30 мин.

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Ж изнь и смерть Фердинан. 
да Л юса» (3-я и 4 - я  серии) — 
В-40, 13-10. 16, 18-40. 21-10.
М ультсборник № 53 — 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Принцесса на горошине»

— 8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20.
17, 18-40. 20-20. 22. «Горянка»
— 8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20.
17. 18-40. 20-20, 22. М ультсбор
ник № 21 «Ну, погоди!» (10-й 
в ы п у с к ) и  д р . — 8-40, 10-20,
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Горянка» — 8-40, 12, 15-20. 

18-40. 22. «Птицы наш их на
дежд» — 10-30, 13-40. 17. 20-20. 
«Принцесса на горошине» — 
8-40. 11-55. 13-35. 15-20. 17-05.
18-50. 20-35, 22-15. Мультсбор
ник № 37 — 10-25.

«ПИОНЕР»
«Принцесса подводного цар

ства» — 9. 10-30, 12. 13-3Q, 15. 
«Розы грыш » — 16-30, 18-30,
20-30.

«СИБИРЯК»
«Тренер» — 9-20. «Золотая 

речка» — 11. 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Слово для защ иты» — 17,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Улыбнись, ровесник!» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Танцовщица» (две  се р и и ) — 
15, 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Не обманывай, дорогой» —
19. 21.

ЧЕТВЕРГ, 28 апреля 

П ЕРВАЯ  П РО ГРА М М А

ТОМСК
9.00. Новости. 9.10. «Сельская 

новь». 9.30. «Молочный комп
лекс». «Приволье». Научно-по
пулярный фильм.

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. 

«Выбор цели». 1-я серия. 11.30, 
Цв. «Наша биография». . «Год 
1942-й».

С 12.45 до 15.50 — перерыв.
15.50. Цв. «Отец». » «Солнеч- 

ный дождь». Телевизионные до* 
кумептальные фильмы. 16.35. 
Жюль Берн. «Дети капитана 
Гранта». 17.05. Цв. Концерт 
вокалыю-инструментал ь. н о  г о 
ансамбля «Легинь». 17.35. . Цв. 
«По родной стране». Литов
ская ССР.

ТОМСК
18.05. Студия «Юность». «Ре

волюционный держим шаг». О 
комсомольцах и молодежи 
подшипникового завода. 18.40. 
К 60-летию Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. «Борцы за власть Со
ветов». «В. И. Репин». Переда
чу ведет заведующий област
ным партийным архивом 
М. И. Чугунов. 19.05. Новости.

МОСКВА л

19.15. Цв. «Конкурс юных 
чтецов». 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. «Мишка иа прогулке». 
Мультфильм. 20.20. Цв. «Ленин
ский университет миллионов». 
«Советский народ — новая 
историческая общность лю
дей». Ведёт передачу доктор 
исторических наук профессор 
А. Ф. Смирнов. 20.50. Цв. Поет 
Б. Штоколов. Концерт. 21.45. 
Цв. «Выбор цели». 2-я серия. 
23.00. «Время». 23.40. Цв. Твор
ческий вечер народного арти
ста СССР композитора В. П. 
Соловьева-Седого. 00.55 — 01.35. 
Цв. «Студенты». Телефильм.

ВТОРАЯ П Р О ГРА М М А
ТОМСК

19.30. «Строительству 1— н 
темпы, и качество». День 
бригадного подряда в Томском 
территориальном управлении 
строительства. 20.10. Докумен
тальный фильм . «Международ
ные соревнования лесорубов».

МОСКВА
20.20. «Ленинский универси

тет миллионов».
ТОМСК

20.50. «По Северному Уралу».
Документальный телефильм. 
{Свердловское телевидение. 
1976 г.). 21.05. «Смелые люди». 
Художественный фильм. («Мос
фильм». 1950 г.). 22.35 — 22.45.
Новости.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Весенняя охота на водоплавающую дичь — селезней и 

гусей— разрешена на всей территории области сроком на 5 
дней. В Томском, Кожеввиковском, Шегарском, Асинов
ском, Первомайском, Зырянском, Тегу ль детском, Бак
чарском, Чаинском, Кривошеинском, Молчановском, Кол- 
пашевском и Верхнекетском.районах — с 7 по 11 мая 
1977 года. В Парабельском, Каргасокском и Александ
ровском районах — с 13 по 17 мая с. г.

Норма отстрела гусей и селезней не должна превышать 
за световой день шести штук.

Охота Иа территории приписных охотничьих, хозяйств 
разрешается по путевкам обществ охотников и рыболовов. 
Ох-ота на территории коопзверопромхозов и госпромхоза 
допускается только по специальным разрешениям админи
страции этих хозяйств.

Охота на территории государственного охотничьего 
фонда допускается только по разрешениям управления 
охотничье-промыслового хозяйства или районных охото
ведов иа местах.

Запрещается весенняя охота на боровую н болотную 
дичь. Запрещается всякая охота в государственных заказ
никах и зеленых зонах городов и рабочих поселков обла
сти.

Выезд на весеннюю охоту с собаками категорически за
прещается.

Управление охотничье-промыслового
■<7-ар г х о з я й с т в а  при Томском облисполкоме.

Детская .музыкальная шко
ла при Томском областном 
музыкальном училище объ
являет прием учащихся (воз
раст 9— 12 лет) на 1977— 78 
учебный год в классы баяна, 
аккордеона, домры, флейты.

Вступительные экзамены 
— с 15 мая.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 99, к директору.

Производится продажа 
абонементов на игры пер
венства СССР по футболу с
участием томской команды 
«Торпедо».

Обращаться в бухгалте
рию спорткомбината ДСО 
«Труд» (ул. Герцена, 10) 
ежедневно, с 10 до 17 часов 
(кроме субботы и воскресе
нья).
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